



BULLETIN DE SAINT-GEORGES

n° 360 · Février 2024

www.eglisesaintgeorges.com secretariatsaintgeorges@lyon.catholique.fr



Abbé Laurent SPRIET	Recteur	06 14 18 07 61	l.spriet@lyon.catholique.fr
Abbé Laurent GUIMON	Chapelain	06 98 10 40 10	l.guimon@lyon.catholique.fr
Abbé Matthieu GRENIER	Chapelain	06 59 39 89 92	mgrenier85@gmail.com
Abbé Clément ANOUIL	Séminariste	06 98 74 03 99	clement071@live.fr
Frère Sébastien GRATREAUD		06 50 77 98 33	freresebastieng@gmail.com

Maison Sainte-Blandine (MSB), 12 bis rue Sala 69002 Lyon. Téléphone : 04 72 77 07 90

La sainte Eucharistie : trésor ineffable de l'Eglise !

« Ceci est mon Corps livré pour vous (...) ceci est mon Sang versé pour vous et pour une multitude en rémission des péchés » (Mt 26, 26-27). « Ceci » n'est plus du pain. « Ceci » devient le Corps du Christ. « Ceci » n'est plus du vin mais devient le Sang du Christ. « Ceci » est le Christ mort et ressuscité après les paroles de la consécration. Quel plus grand trésor l'Eglise détient-elle ? Aucun.

L'Eucharistie est vraiment *Mysterium fidei* (Mystère de foi), mystère qui dépasse notre intelligence et qui ne peut être accueilli que dans la foi. Saint Cyrille de Jérusalem écrit : « Ne t'attache donc pas comme à des éléments naturels au pain et au vin, car ils sont, selon la déclaration du Maître, Corps et Sang. C'est, il est vrai, ce que te suggèrent les sens ; mais que la foi te rassure » (*Catéchèses mystagogiques*, IV, 6). Seule la foi nous donne de savoir ce qu'est l'Eucharistie.

Nous accueillons donc les paroles de Jésus et nous y croyons, et c'est la raison pour laquelle nous adorons l'Eucharistie. D'où l'exclamation de Saint Jean-Paul II : « je désire encore une fois redire cette vérité, en me mettant avec vous, chers frères et sœurs, en adoration devant ce Mystère : Mystère immense, Mystère de miséricorde. Qu'est-ce que Jésus pouvait faire de plus pour nous ? Dans l'Eucharistie, il nous montre vraiment un amour qui va « jusqu'au bout » (cf. Jn 13, 1), un amour qui ne connaît pas de mesure » (*Ecclesia de Eucharistia vivit*, 11).

Comme le dit si bien *l'abrégé du Catéchisme de l'Eglise Catholique* : « Qu'est-ce que l'Eucharistie ? L'Eucharistie est le sacrifice même du Corps et du Sang du Seigneur Jésus, qu'il a instituée pour perpétuer au long des siècles jusqu'à son retour le sacrifice de la croix, confiant ainsi à son Eglise le mémorial de sa Mort et de sa Résurrection. L'Eucharistie est le signe de l'unité, le lien de la charité, le repas pascal, où l'on reçoit le Christ, où l'âme est comblée de grâce et où est donné le gage de la vie éternelle ». L'Eucharistie est l'unique sacrifice de la croix rendu sacramentellement présent sur nos autels. Elle est notre nourriture spirituelle. L'Eucharistie c'est Jésus.

Textes à méditer en lien avec l'édito

La Parole de Dieu

« Moi, je suis le pain de la vie. Au désert, vos pères ont mangé la manne, et ils sont morts ; mais le pain qui descend du ciel est tel que celui qui en mange ne mourra pas. Moi, je suis le pain vivant, qui est descendu du ciel : si quelqu'un mange de ce pain, il vivra éternellement. Le pain que je donnerai, c'est ma chair, donnée pour la vie du monde. (...) Amen, amen, je vous le dis : si vous ne mangez pas la chair du Fils de l'homme, et si vous ne buvez pas son sang, vous n'avez pas la vie en vous. Celui qui mange ma chair et boit mon sang a la vie éternelle ; et moi, je le ressusciterai au dernier jour. En effet, ma chair est la vraie nourriture, et mon sang est la vraie boisson. Celui qui mange ma chair et boit mon sang demeure en moi, et moi, je demeure en lui. De même que le Père, qui est vivant, m'a envoyé, et que moi je vis par le Père, de même celui qui me mange, lui aussi vivra par moi. (...) Beaucoup de ses disciples, qui avaient entendu, déclarèrent : « Cette parole est rude ! Qui peut l'entendre ? » (...) À partir de ce moment, beaucoup de ses disciples s'en retournèrent et cessèrent de l'accompagner. Alors Jésus dit aux Douze : « Voulez-vous partir, vous aussi ? » Simon-Pierre lui répondit : « Seigneur, à qui irions-nous ? Tu as les paroles de la vie éternelle. Quant à nous, nous croyons, et nous savons que tu es le Saint de Dieu. » (Jn 6).

Le Magistère de l'Eglise

« Comment se distinguent les sacrements ? On distingue : les sacrements de l'initiation chrétienne

Nous avons mesuré combien nous ne pouvions pas vivre sans l'Eucharistie durant la période du « confinement ».

Nous avons vu ensuite la participation à la sainte Messe progresser de façon fulgurante, en semaine, après cette période sinistre. Quel beau fruit de la grâce du Seigneur !

Demandons la grâce de grandir dans la foi et dans l'amour de la sainte Eucharistie. Elle est notre « pain quotidien » pour marcher jusqu'au ciel. Et si nous ne pouvons pas participer à la Messe chaque jour en raison de notre devoir d'état : pratiquons la « communion spirituelle » journalière.

«Ma chair est la vraie nourriture, et mon sang est la vraie boisson. Celui qui mange ma chair et boit mon sang demeure en moi, et moi, je demeure en lui. De même que le Père, qui est vivant, m'a envoyé, et que moi je vis par le Père, de même celui qui me mange, lui aussi vivra par moi» dit le Seigneur (Jn 6).

C'est par la sainte Eucharistie que nous grandirons sans cesse dans la sainteté reçue à notre baptême.

Abbé Laurent Spriet +

(Baptême, Confirmation et Eucharistie), les sacrements de la guérison (Pénitence et Onction des malades), les sacrements au service de la communion et de la mission (Ordre et Mariage). Ils concernent les moments importants de la vie chrétienne. Tous sont ordonnés à l'Eucharistie « comme à leur fin spécifique » (saint Thomas d'Aquin) » *Compendium du CEC*, 250.

«L'initiation chrétienne s'accomplit par l'ensemble de trois sacrements : le Baptême qui est le début de la vie nouvelle ; la Confirmation qui en est l'affermissement ; et l'Eucharistie qui nourrit le disciple avec le Corps et le Sang du Christ en vue de sa transformation en Lui» *CEC* 1275.

« Il ne faut jamais oublier, en effet, que nous sommes baptisés et confirmés en vue de l'Eucharistie » Benoit XVI, *Sacramentum caritatis*, 17.

« C'est le sacrifice de la Croix qui se perpétue au long des siècles. (...) L'Église a reçu l'Eucharistie du Christ son Seigneur non comme un don, pour précieux qu'il soit parmi bien d'autres, mais comme le don par excellence, car il est le don de lui-même, de sa personne dans sa sainte humanité, et de son œuvre de salut. (...) Quand l'Église célèbre l'Eucharistie, mémorial de la mort et de la résurrection de son Seigneur, cet événement central du salut est rendu réellement présent et ainsi « s'opère l'œuvre de notre rédemption ». Ce sacrifice est tellement décisif pour le salut du genre humain que Jésus Christ ne l'a accompli et n'est retourné vers le Père qu'après nous avoir laissé le moyen d'y participer comme si nous y avions été présents. Tout fidèle peut ainsi y prendre part et en goûter les fruits d'une manière inépuisable. Telle est la foi dont les générations chrétiennes ont vécu au long des siècles. (...) En l'instituant, Jésus ne se contenta pas de dire « Ceci est mon corps », « Ceci est mon sang », mais il ajouta « livré pour vous » et « répandu

pour la multitude » (Lc 22, 19-20). Il n'affirma pas seulement que ce qu'il leur donnait à manger et à boire était son corps et son sang, mais il en exprima aussi la valeur sacrificielle, rendant présent de manière sacramentelle son sacrifice qui s'accomplirait sur la Croix quelques heures plus tard pour le salut de tous. « La Messe est à la fois et inséparablement le mémorial sacrificiel dans lequel se perpétue le sacrifice de la Croix, et le banquet sacré de la communion au Corps et au Sang du Seigneur ». L'Église vit continuellement du sacrifice rédempteur, et elle y accède non seulement par un simple souvenir plein de foi, mais aussi par un contact actuel, car ce sacrifice se rend présent, se perpétuant sacramentellement, dans chaque communauté qui l'offre par les mains du ministre consacré. De cette façon, l'Eucharistie étend aux hommes d'aujourd'hui la réconciliation obtenue une fois pour toutes par le Christ pour l'humanité de tous les temps. En effet, « le sacrifice du Christ et le sacrifice de l'Eucharistie sont un unique sacrifice ». (...) La Messe rend présent le sacrifice de la Croix, elle ne s'y ajoute pas et elle ne le multiplie pas. Ce qui se répète, c'est la célébration en mémorial, la « manifestation en mémorial » (*memorialis demonstratio*) du sacrifice, par laquelle le sacrifice rédempteur du Christ, unique et définitif, se rend présent dans le temps. La nature sacrificielle du Mystère eucharistique ne peut donc se comprendre comme quelque chose qui subsiste en soi, indépendamment de la Croix, ou en référence seulement indirecte au sacrifice du Calvaire » Saint Jean-Paul II, *Ecclesia de Eucharistia vivit*, 11-12.

« Que représente l'Eucharistie dans la vie de l'Église ? Elle est la source et le sommet de toute la vie chrétienne. Dans l'Eucharistie culminent l'action sanctifiante de Dieu envers nous et le culte que nous lui rendons. L'Eucharistie renferme tout le bien spirituel de

l'Église : le Christ lui-même, notre Pâque. La communion de la vie divine et l'unité du Peuple de Dieu sont exprimées et réalisées par l'Eucharistie. À travers la célébration eucharistique, nous nous unissons déjà à la liturgie du Ciel et nous anticipons la vie éternelle » *Compendium du CEC*, 274.

« Que signifie la transsubstantiation ? La transsubstantiation signifie la conversion de toute la substance du pain en la substance du Corps du Christ et de toute la substance du vin en la substance de son Sang. Cette conversion se réalise au cours de la prière eucharistique, par l'efficacité de la parole du Christ et de l'action de l'Esprit Saint. Toutefois, les apparences sensibles du pain et du vin, c'est-à-dire les « espèces eucharistiques », demeurent inchangées » *Compendium du CEC*, 283.

« Qu'est-il exigé pour recevoir la Communion ? Pour recevoir la Communion, il faut être pleinement incorporé à l'Église catholique et être en état de grâce, c'est-à-dire sans conscience d'avoir commis de péché mortel. Celui qui est conscient d'avoir commis un péché grave doit recevoir le sacrement de la Réconciliation avant d'accéder à la Communion. Il importe aussi d'avoir un esprit de recueillement et de prière, d'observer le jeûne prescrit par l'Église et d'avoir des attitudes corporelles dignes (gestes, vêtements), comme marques de respect envers le Christ » *Compendium du CEC*, 291.

Les Pères de l'Église

« Que personne ne mange cette chair sans d'abord l'adorer ; (...) nous pécherions si nous ne l'adorions pas » Saint Augustin, *Enarrationes in Psalmos* 98, 9 CCL XXXIX, 1385.

Dans l'Eucharistie, nous « rompons un même pain qui est remède d'immortalité, antidote pour ne pas mourir, mais pour vivre en Jésus Christ pour toujours » (saint Ignace d'Antioche).

Saint Thomas d'Aquin, Somme de théologie

« Les sacrements de l'Église tiennent spécialement leur vertu de la passion du Christ ; c'est la réception des sacrements qui nous met en communication avec la vertu de la passion du Christ. L'eau et le sang jaillis du côté du Christ en croix symbolisent cette vérité, l'eau se rapporte au baptême et le sang à l'eucharistie, car ce sont les sacrements les plus importants » IIIa q 62 a 5.

« Le sacrement qui concerne le culte divin dans l'action sacramentelle elle-même, c'est l'eucharistie en quoi consiste comme en son principe le culte divin, du fait qu'elle est le sacrifice de l'Église » IIIa q 63 a 6.

« D'une façon essentielle et directe, la vie corporelle atteint son achèvement selon trois modes.- 1° Par la génération qui inaugure l'existence et la vie de l'homme ; ce qui en tient lieu dans sa vie spirituelle, c'est le baptême, régénération spirituelle, selon l'épître à Tite (3, 5) : "Par le bain de régénération..."- 2° Par la croissance qui fait atteindre à l'homme sa taille et sa force parfaites ; ce qui en tient lieu dans la vie spirituelle, c'est la confirmation où l'on reçoit le Saint-Esprit pour être fortifié. D'où cette parole aux disciples, une fois baptisés : "Demeurez dans la ville jusqu'à ce que vous soyez revêtus de la force d'en-haut" (Luc 24, 49).- 3° Par la nutrition, qui conserve dans l'homme la vie et la force ; ce qui en tient lieu dans la vie spirituelle, c'est l'eucharistie. Comme dit Notre Seigneur en saint Jean (6, 54) : "Si vous ne mangez la chair du Fils de l'homme et si vous ne buvez son sang, vous n'aurez pas la vie en vous" » IIIa q 65 a 1.

« En thèse absolue, l'eucharistie est le plus important de tous les sacrements. Cela se manifeste de trois façons :- 1° En raison du contenu de ce sacrement l'eucharistie contient substantiellement le Christ lui-même, tandis que les autres sacrements ne contiennent qu'une vertu instrumentale reçue du Christ en

participation, nous l'avons montré plus haut ; or, en tout domaine, l'être par essence est plus important que l'être participé.- 2° Cela se voit par la connexion interne de l'organisme sacramentel, car tous les autres sacrements sont ordonnés à celui-ci comme à leur fin. En effet, il est évident que le sacrement de l'ordre a pour fin la consécration de l'eucharistie. Le sacrement de baptême est ordonné à la réception de l'eucharistie, et il est perfectionné par la confirmation, qui empêche de se soustraire, par crainte, à un si grand sacrement » IIIa q65 a 3.

Les saints et l'Eucharistie

Exemple de « Communion spirituelle » :

« Mon Jésus, je crois à votre présence dans le Très Saint Sacrement. Je vous aime plus que toute chose et je désire que vous veniez dans mon âme. Je ne puis maintenant vous recevoir sacramentellement dans mon cœur : venez-y au moins spirituellement. Je vous embrasse comme si vous étiez déjà venu, et je m'unis à vous tout entier. Ne permettez pas que j'aie jamais le malheur de me séparer de vous ». (Saint Alphonse-Marie de Liguori).

« Le Seigneur me donna une telle foi dans les églises que je priaï ainsi simplement en disant : Nous vous adorons, Seigneur Jésus-Christ, dans toutes vos églises, qui sont le monde entier, et nous vous bénissons parce que vous avez racheté le monde par votre sainte Croix » (*Testament de Saint François d'Assise*).

Saint Jean-Marie Vianney :

« Toutes les bonnes œuvres réunies n'équivalent pas au sacrifice de la messe, parce qu'elles sont les œuvres des hommes, et la sainte messe est l'œuvre de Dieu ».

« Venez à la communion, venez à Jésus, venez vivre de lui, afin de vivre pour lui ».

« La communion fait à l'âme comme un coup de soufflet à un feu qui commence à s'éteindre, mais où il y a encore beaucoup de braises ! »

SERVICES

Nous recherchons de bonnes volontés !

Nous recherchons des personnes volontaires et bénévoles pour :

- Devenir membre d'une "fraternités de disciples-missionnaires". Cf. Site internet et annonces hebdomadaires électroniques.

- Devenir parrain ou marraine de confirmation d'un ou d'une néophyte. Renseignements auprès de l'abbé Spriet.

- S'engager dans l'association "La Jarre de Sarepta" au niveau local et dans la communauté de Saint-Georges. Contacter le secrétariat.

- Assurer une permanence à l'église en semaine du lundi au vendredi (hors vacances scolaires). Contacter le secrétariat si vous êtes volontaire.

- Faire du ménage à l'église une fois par semaine ou de temps à autres.

Mail:anne.pouliquencheneaux@h
otmail.fr

Nous vous remercions vivement !

Créons des groupes de "Rosaire vivant" pour demander des vocations sacerdotales et religieuses au Seigneur

Téléchargez l'application "Rosario" sur votre smartphone et allez sur l'onglet "nouveau groupe", puis "groupe par paroisse", puis "archidiocèse de Lyon", puis "Paroisse d'Eglise Saint-Georges", puis "je confirme", puis "oui, je m'engage".

« La moisson est abondante, mais les ouvriers sont peu nombreux. Priez donc le maître de la moisson d'envoyer des ouvriers pour sa moisson » (Mt 9, 37-38).

16 mars : récollection de carême aux "Cartières" (36 rue de la gare, Chaponost) avec un chanoine de Lagrasse

Inscriptions sur le site de Saint-Georges et dans les annonces hebdomadaires électroniques (garderie assurée pour les enfants)

Déposer vos buis bénis à l'église

En vue du "mercredi des cendres", vous pouvez déposer vos buis bénis dans des paniers au fond de l'église à partir du dimanche 4 février. Merci.

Confessions de 20h30 à 22h le samedi 10 février

Comme l'an dernier, l'abbé Spriet assure une permanence mensuelle de confessions un soir par mois à Saint-Georges

Conférence sur les vocations religieuses féminines le 5 février à 20h30

Le 5 février prochain, des Soeurs CPCP de Chabeuil viendront nous parler de la vocation religieuse féminine et répondre à nos questions à la Maison Sainte-Blandine (20h30).

Cette intervention s'inscrit dans une série de conférences que nous organisons sur les "chemins de sainteté dans l'Eglise". Le 4 mars deux époux de la communauté exposeront comment le mariage est une vocation à la sainteté.

La Jarre de Sarepta

La Jarre de Sarepta propose une aide de proximité pour l'éducation des enfants de familles touchées par un accident de la vie tel qu'un décès, une maladie, une séparation, un chômage de longue durée ..., pouvant rapidement faire basculer une famille dans la précarité. Son objet est d'apporter un soutien financier à ces familles, proches de nous ou de chez nous, en assurant un relais dans l'attente de jours meilleurs.

En cette période de carême, vous voulez soutenir La Jarre de Sarepta, vous pouvez donner à la quête de carême qui sera organisée à Saint Georges tous les dimanches de carême, à la sortie de chaque messe.

Vous pouvez aussi soutenir La Jarre de Sarepta, par un don ponctuel ou permanent, rendez-vous sur notre site internet www.lajarredesarepta.fr, vous y trouverez de nombreuses informations et la possibilité d'effectuer des dons. Enfin, vous voulez nous aider à accompagner ces familles en difficulté, faites-vous connaître en prenant contact avec : Hubert PILLET - hubert.pillet@gmail.com Laurence RICHARD DU MONTELLIER - laurencerm@hotmail.com

Méthode Billings

Formation pour tous :

Docteur et Madame Valancogne animeront une formation à la Méthode de l'Ovulation Billings®

Samedi 17 février à la Maison Sainte-Blandine

Contact : Aude Valancogne :

aude_bp@yahoo.fr / 06 07 74 40 98 aude_bp@yahoo.fr

Groupe Ski/montagne "Duc in Altum"

Contacts : Maxence de Geyer 0782005483 - Abbé Laurent Guimon
0698104010

Samedi 17 février 2024 : Station de l'Alpe d'Huez

Ski de piste - Station Alpes huez grand domaine

Accompagné par l'Abbé Guimon. Messe sur les pistes (si le temps le permet).
Départ de Lyon avec Skimania (départ 5h45 stade de Gerland - retour 20h30)

Réservation sur le site Skimania avant mercredi 14 février 14h.

indiquer : 17 février /Alpes huez grand domaine /journée - choisir le départ

(la prochaine sortie sera le..... Will soon back)

<https://www.skimania.com/>

Routes Pélé du Puy 2024

Diocèse de Lyon - Pastorale des jeunes 18-30 ans

Tous les jeunes de Saint-Georges (Rosaire vivant, Misericordia, Chefs scouts etc..., individuels) sont invités à rejoindre la Route Saint-Georges pour le pèlerinage diocésain des jeunes au Puy en Velay.

Départ le 6 avril à 7h de la place Bellecour et retour le 7 avril à Lyon vers 17h
Accompagné par l'abbé Laurent Guimon.

Inscription: <https://forms.office.com/e/eUQfHUuCKL>

Pèlerinage "paroissial" le samedi 28 septembre à Paray-le-Monial

Au sanctuaire du Sacré-Cœur de Paray-le Monial, un jubilé est célébré du 27 décembre 2023 au 27 juin 2025, pour fêter les 350 ans des apparitions de Jésus à sainte Marguerite-Marie.

Passer la Porte jubilaire, c'est entrer dans le Cœur de Jésus pour être renouvelé en profondeur dans notre vie de baptisé et lui rendre amour pour amour. À l'occasion de ce jubilé, Dieu manifeste sa miséricorde, notamment en accordant gratuitement une indulgence plénière aux pèlerins qui se seront préparés. Un bus (au moins) sera affrété pour nous permettre de réaliser ce pèlerinage : **réservez la date dès maintenant.** Merci !

Pèlerinage "paroissial" à ND de Guadalupe (Mexique) – Jan. 2025

Le sanctuaire marial de Notre-Dame de Guadalupe est la destination de pèlerinage catholique la plus visitée au monde après le Vatican : il reçoit 20 millions de pèlerins par an. La Sainte Vierge est apparue en 1531 à Juan Diego en laissant son image imprimée sur son pancho. 10 à 12 jours pour découvrir le Mexique, les cultures anciennes Maya et Aztèques, l'histoire de l'évangélisation avec Notre Dame de Guadalupe et des Cristeros. Projet de pèlerinage probablement en novembre 2024. Accompagné par l'abbé Laurent Guimon . Pré-inscription auprès du secrétariat de Saint-Georges dès maintenant pour avoir les informations.

Volontaires "sécurité" pour la Fête-Dieu : 2 juin après-midi

Si vous voulez vous porter volontaires pour assurer la sécurité aux abords de la procession diocésaine de la Fête-Dieu entre l'église Saint-Nizier et la Primatiale, merci d'envoyer un mail à : houds.500@gmail.com

Mercredi des Cendres

Jour de pénitence : jeûne et abstinence de viande. Can. 1252 - Sont tenus par la loi de l'abstinence, les fidèles qui ont quatorze ans révolus ; mais sont liés par la loi du jeûne tous les fidèles majeurs jusqu'à la soixantième année commencée. Les pasteurs d'âmes et les parents veilleront cependant à ce que les jeunes dispensés de la loi du jeûne et de l'abstinence en raison de leur âge soient formés au vrai sens de la pénitence.

Pourquoi choisir la quête prélevée ?

1) Pour vous simplifier la vie : plus besoin d'avoir de la monnaie dans vos poches.

2) Si vous payez des impôts : vous pouvez donner davantage en bénéficiant des déductions fiscales en vigueur (cf. infra).

3) Saint-Georges peut anticiper son budget, en comptant sur des entrées d'argent régulières qui facilitent la gestion de sa trésorerie.

4) C'est une façon discrète et efficace de donner à la quête.

Comment se lancer ?

La quête prélevée c'est un prélèvement automatique sur votre compte bancaire. C'est très facile à mettre en place.

Il suffit d'aller ici : <https://www.donnons-lyon.catholique.fr/quetes-et-ceremonies/>, ensuite sur le côté droit de la page, vous tapez le code postale "69005" puis vous sélectionnez "église Saint-Georges" et vous vous laissez guider.

Si vous êtes imposable, quelles sont les avantages ?

Grâce à la quête prélevée, vous bénéficiez d'une réduction d'impôt égale à 75 % du montant de votre don jusqu'à 554 € puis 66 % au-delà, dans la limite de 20 % de votre revenu imposable. Cela vous permet par exemple de donner 480 € par an (soit 40 € par mois) pour un coût réel de 120 € après déduction fiscale. Si vous payez des impôts, il est donc possible de donner environ trois fois plus sans que cela ne coûte plus !

Vous recevrez un reçu fiscal du montant des sommes prélevées. Tous les diocèses de France ne bénéficient pas de cet avantage. Profitez-en ici à Lyon.

Avec la quête prélevée : tout le monde est gagnant.

GROUPE « PRIÈRE DES MAMANS »

Le groupe s'adresse aux mères de famille (aux grands-mères également) qui veulent prier pour leurs enfants (et petits enfants) afin de demander leur sanctification dans un monde difficile (internet, réseaux sociaux, athéisme, pornographie, etc...), et/ou demander leur guérison (enfants malades). Le groupe se réunit une (ou deux) fois par mois à la Maison Sainte Blandine (1er étage). Ce temps de prière est suivi d'un moment convivial autour d'une tasse de thé.

Prochaine réunion le **jeudi 8 février** à 15h à la MSB puis les 07/03, 11/04, 02/05, 06/06. (pas de réunion en juillet et août)

Renseignements et inscription auprès du secrétariat :
secretariatsaintgeorges@lyon.catholique.fr

Confirmations 2024

Important : les personnes, adultes ou enfants, qui souhaitent recevoir le sacrement de confirmation cette année sont priées de contacter dès maintenant le "secrétariat-confirmations" qui leur enverra le lien vers le **formulaire à remplir obligatoirement** pour valider l'inscription.

Contact : confirmationsaintgeorges@gmail.com

Retraite de Saint-Ignace en juillet 2024

Les abbés Spriet et Dubrule prêcheront les "Exercices spirituels" du mardi 9 à 10h au samedi 13 juillet 2024 à 15h30 à Rochefort-du-Gard (30), sanctuaire Notre-Dame de Grâce

Inscriptions : abbespriet@gmail.com

DENIER DE L'EGLISE

La fin d'année approche : vos boîtes aux lettres regorgent d'appels aux dons. L'Eglise catholique n'est pas en reste. C'est normal.

Pour mémoire : en France, l'Eglise ne vit que des dons des fidèles (sauf les diocèses d'Alsace-Moselle). Le Code de droit canonique stipule au canon 222 : "Les fidèles sont tenus par l'obligation de subvenir aux besoins de l'Eglise

afin qu'elle dispose de ce qui est nécessaire au culte divin, aux œuvres d'apostolat et de charité et à l'honnête subsistance de ses ministres".

Si les fidèles sont libres de donner à qui bon leur semble (diocèse, abbaye, communauté religieuse, etc...), il faut tout de même rappeler que les prêtres de Saint-Georges sont rémunérés par le diocèse de Lyon et que leurs charges sociales sont aussi payées par le diocèse : il est donc juste que de nombreux dons des fidèles de la communauté qui se rassemble à Saint-Georges parviennent au diocèse (avec reçu fiscal). Ce n'est pas parce que vous n'êtes pas d'accord avec tel ou tel acteur de notre Eglise ou avec telle ou telle déclaration que vous êtes exonérés d'aider votre diocèse.

Tous les fidèles qui ont une activité professionnelle ou qui sont retraités sont concernés par le "denier de l'Eglise". Chacun selon ses possibilités.

Comment donner ? Vous avez des enveloppes à votre disposition au fond de l'église. Vous pouvez faire un don sur le site du diocèse. Merci de votre aide et de votre générosité.
Abbé Laurent Spriet +

TÉMOIGNAGE

Je suis issue d'une famille musulmane plus ou moins pratiquante. Depuis toujours, je suis convaincue au plus profond de mon être de l'existence de Dieu, comme d'une évidence. Mais je n'ai jamais pu croire que l'islam était la Vérité. Mon amour pour la musique classique et baroque, en particulier pour des morceaux empreints de sacré, dont l'inflexion des voix semblaient opérer une élévation dans mon âme, m'attirait vers le catholicisme. Un ami de longue date, catholique très fervent, m'a beaucoup aidée dans ce cheminement spirituel. En janvier 2023, j'ai décidé de lire les évangiles. Les paroles de Jésus Christ, sonnantes comme des paroles de vérité, m'ont profondément bouleversées.

Après ma première messe à Saint-Georges, j'ai fait l'expérience de la présence divine d'une façon si soudaine et éblouissante, que j'ai décidé de me convertir sans plus attendre. Depuis, je me suis inscrite au catéchisme, à Misericordia, et j'ai eu la chance de partir en mission en Arménie. Le Seigneur est une source de Vie et de Miséricorde inépuisable. Il me tarde de renaître dans l'Esprit, de vivre enfin pleinement en Vérité.

QUÊTES IMPÉRÉES DU MOIS :

11 février : Pastorale de la santé - totale

18 février : Formation des séminaristes - totale

Une quête "totale" : tout est reversé au diocèse. Une quête "partielle" : 30% du montant total est reversé au diocèse.



MISSEL POUR LES FIDÈLES

Des missels sont en vente à la sacristie (pour enfants, pour adultes)

OFFRANDE DE MESSES (Cf. Site internet pour les explications, onglet "dons")

Messe : 18€
Neuvaine : 180€

À vos agendas !

Catéchisme (CP à CM2) : les mercredis de 9h30 à 11h à la MSB (hors vacances scolaires). Inscriptions sur place.

Collégiens et Lycéens : Cours tous les mercredi (hors vacances scolaires) à 17h30 pour les collégiens avec le frère Sébastien, le séminariste Grégoire, et l'abbé Grenier, et cours tous les 15 jours pour les lycéens avec l'abbé Spriet de 18h à 19h.

Etudiants et jeunes pros :

1. **Rosaire Vivant des jeunes :** apprendre à prier le chapelet et se former. Contact : Abbé Spriet.
2. **Misericordia :** Contact : Arnaud Freismuth 06 85 56 73 26 - arnaudfreismuth@gmail.com
3. **Groupe Saint Jean-Paul II (jeunes célibataires de plus de 35 ans) :** Cf. Annonces hebdomadaires de Saint-Georges.

Catéchumènes (adultes demandant le baptême) ou adultes désirant revoir toutes les bases du catéchisme en un an : chaque mercredi de la période scolaire de 20h30 à 22h avec l'abbé Laurent Guimon. Cours aussi dispensé par YouTube pour ceux qui ne peuvent pas être présents sur place — lien privé, pensez à vous inscrire auprès du secrétariat.

Néophytes (adultes récemment baptisés) ou « recommençants » : un mercredi sur deux avec l'abbé Spriet de 20h30 à 22h. Cours aussi enregistré pour ceux qui ne peuvent pas être présents sur place — pensez à vous inscrire auprès du secrétariat.

Catéchisme pour adultes : **lundi 5 février** de 20h30 à 22h avec l'abbé Spriet. Cette année : le Credo (1ère partie du Catéchisme de l'Eglise Catholique).

A la découverte de la Bible : avec l'abbé Laurent Guimon. Thème de l'année 2023-2024 : Histoire et Géographie du Nouveau Testament

- Les 3 années de vie publique du Christ
- Les Actes des Apôtres
- Les voyages de Saint Paul
- Les lieux d'évangélisation des Apôtres
- La fondation et les séparations des Eglises Orientales

Une fois par mois le même cours est fait le jeudi soir de 20h30 à 21h30 et le vendredi après-midi de 15h à 16h à la

Maison Sainte Blandine :

5° cours : Jeudi 8 février / Vendredi 9 février

6° cours : Jeudi 7 mars / Vendredi 8 mars

7° cours : Jeudi 11 avril / Vendredi 12 avril

8° cours : Jeudi 16 mai / Vendredi 17 mai

Initiation pratique sur la liturgie de la messe : Pour apprendre à participer à la Messe et à suivre la liturgie dans son missel. Prochain cours de l'année le **mercredi 18 mars** à 20h30.

Soirée jeunes couples (moins de 5 ans de mariage) : le **mercredi 13 février** à 20h à la MSB. Cf. Site de Saint-Georges.

Foyers "Domus Christiani" : www.domus-christiani.fr. Et cf. Site de Saint-Georges.

Groupe saint Joseph : groupe d'époux éprouvés, par une séparation, un divorce, un procès en nullité de mariage, etc. L'objectif est de soutenir ces personnes, et qu'elles s'apportent mutuellement une aide fraternelle. Une rencontre par mois à la MSB. Le premier vendredi du mois. Contact : Capucine Maire : capucinemaire@gmail.com.

Conférence Saint-Vincent de Paul : pour visiter à domicile les personnes isolées. Contact : Matthieu Sautel, 06 80 96 44 12, matthieu.sautel@gmail.com.

Ecoute Post-IVG : Chaque mois, une équipe composée d'une écoutante, d'une psychologue, d'un médecin et d'un prêtre (abbé Spriet) accueille, écoute et accompagne à Lyon des femmes ayant connu un avortement. Parlez-en autour de vous. Contact : parolepostivglyon@gmail.com

ECOLE de MUSIQUE pour la LITURGIE

Un samedi matin par mois + 4 samedis matins de septembre. Contact et information : ecole.musiquepourlaliturgie@gmail.com // 06.25.61.60.57

Le Centre "Billings France" de la région Rhône-Alpes propose des formations :

billings.rhone.alpes@gmail.com

Carnet de famille

Baptêmes	Le 30 décembre à Ronno de Jacinthe FERRACIN, née le 17 décembre, fille du Commandant Guillaume FERRACIN et mme née Alix DE SAINT VICTOR Le 6 janvier d'Augustine ESPINO fille de Romain et Alix née BELMONT Le 13 janvier de Gabrielle POUVIN DE WOUILT fille de Xavier et Marie-Astrid née VIENOT DE VAUBLANC Le 20 janvier de Mayeul SOUCHON fils de Philippe et Marguerite née SACCOMAN Le 27 janvier de Jean MONTAGNE fils de Paul et Diane née MASSIAS Le 27 janvier de Foucauld CRASSOUS fils de Rémi et Anne-Claire née PERRIGUE Le 28 janvier de Edouard CARRILLO fils de Dimitri et Laura née MARTIN
Premières communions	Le 23 décembre de Marie-Lys MELIN
Fiançailles	Le 5 janvier de Caroline DE SAINT-VICTOR et Ithier DE DAVID-BEAUREGARD
Rappel à Dieu	Le 31 janvier de Blanche SCHNOEBELEN fille de Benoît et Elodie
Obsèques	Le 11 janvier de Georges Adrien BIRONNEAU rappelé à Dieu le 30 décembre 2023 Le 24 janvier d'Alma RICHARD DU MONTELLIER rappelée à Dieu le 21 janvier 2024

Février 2024

Date	Fête	Activités	
Jeudi 1er février	St Ignace, évêque et martyr	Messes à 7h (LS) et 18h30 (MG) Louange-Adoration avec Spes-Misericordia à 20h	  
Vendredi 2 1er du mois	Présentation de Jésus au Temple et Purification de la Très Sainte Vierge	Messes à 7h (LG) 18h30 (LS) Confessions de 18h30 à 22h (Abbé Guimon) Adoration de 19h30 à 23h - Soirée Oeuvres de Miséricorde	  
Samedi 3 1er du mois	St Blaise, évêque et martyr	Messes à 9h (LS) et 11h (MG) en rite lyonnais	  Confessions de 9h45 à 10h30
Dimanche 4 février	Dimanche de la Sexagésime	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 Adoration à 16h30, vêpres à 17h45	
Lundi 5	Ste Agathe, vierge martyre	Messes à 9h (MG) et 18h30 (LS) Catéchisme pour adultes (CEC) Conférence sur la vocation religieuse féminine (20h30 MSB)	  
Mardi 6	St Tite, évêque	Messes à 9h (LS) et 18h30 (LG) Spi & Spi - Conseil économique (CPAE)	  
Mercredi 7	St Romuald, abbé	Messes à 7h (MG), 9h (LS) et 18h30 (LG) Collégiens à 17h30 et lycéens à 18h - Catéchumènes et néophytes à 20h30 - Accueil St Martin de 19h30 à 21h30	  
Jeudi 8	St Jean de Matha, religieux	Messes à 7h (LS) et 18h30 (MG) Groupe "Prières des mamans" à 15h à la MSB Cours sur la Bible n°5 à 20h30	  
Vendredi 9	St Cyrille d'Alexandrie, évêque et docteur	Messes à 7h (LG) 18h30 (LS) Heure de la Miséricorde à 15h - Cours sur la Bible n°5 à 15h - Accueil St Martin de 19h30 à 21h30	  
Samedi 10	Ste Scholastique, vierge	Messes à 9h (LS) et 11h (MG) en rite lyonnais Répétition des servants de messe de 15h à 16h30 Confessions de 20h30 à 22h (LS)	  Confessions de 9h45 à 10h30
Dimanche 11 février	Dimanche de la Quinquagésime	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 Adoration à 16h30, vêpres à 17h45	
Lundi 12	Les Sept saints fondateurs des Servites de la B.V.M., religieux	Messe à 18h30 (LS) - <u>pas de messe à 9h</u> Rosaire vivant des jeunes à 19h15	  
Mardi 13	De la férie	Messes à 9h (LS) et 18h30 (LG) Jeunes couples	  
Mercredi 14	Mercredi des Cendres	Messes à 7h (MG), 9h (LS) et 18h30 (LG) Adoration et confessions de 17h30 à 18h15 pour les collégiens et lycéens - Catéchumènes et néophytes à 20h30	  Pas de chapelet
Jeudi 15	Jeudi après les Cendres	Messes à 7h (LS) et 18h30 (MG)	  
Vendredi 16	Vendredi après les Cendres	Messes à 7h (LG) 18h30 (LS) Heure de la Miséricorde à 15h Accueil St Martin de 19h30 à 21h30 Ciné-club des collégiens à 19h à la MSB	  
Samedi 17	Samedi après les Cendres	Messes à 9h (LS) et 11h (MG) en rite lyonnais Sortie du groupe Ski/montagne "Duc in Altum" Répétition des servants de messe étudiants et jeunes pros de 15h à 17h	  Confessions de 9h45 à 10h30
Dimanche 18 février	1er dimanche du Carême	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 Adoration à 16h30, vêpres à 17h45 Appel décisif des futurs baptisés de Pâques à 16h à la Primatiale	
Lundi 19	Lundi de la première semaine du Carême	Messe à 18h30 (LG) - <u>pas de messe à 9h</u>	  
Mardi 20	Mardi de la première semaine du Carême	Messe à 18h30 (LG)	  
Mercredi 21	Mercredi des Quatre-Temps de Carême	Messe à 18h30 (LG) Accueil St Martin de 19h30 à 21h30	  
Jeudi 22	Chaire de Saint Pierre	Messe à 18h30 (LG)	  
Vendredi 23	Vendredi des Quatre-Temps de Carême - <i>Mémoire de St Pierre Damien, confesseur et docteur</i>	Messe à 18h30 (LG)	  
Samedi 24	Samedi des Quatre-Temps de Carême	Messes à 9h (LS) et 11h (LG) en rite lyonnais	  Confessions de 9h45 à 10h30
Dimanche 25 février	2ème dimanche du carême	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 Adoration à 16h30, vêpres à 17h45	
Lundi 26	Lundi de la deuxième semaine du Carême	Messe à 18h30 (LS) - <u>pas de messe à 9h</u>	  
Mardi 27	Mardi de la deuxième semaine du Carême	Messes à 9h (LS) et 18h30 (MG)	  
Mercredi 28	Mercredi de la deuxième semaine du Carême - <i>Mémoire de St Gabriel de l'Addolorata, confesseur</i>	Messes à 9h (LS) et 18h30 (MG)	  
Jeudi 29	Jeudi de la deuxième semaine du Carême	Messes à 9h (LS) et 18h30 (MG)	  
Vendredi 1er mars 1er du mois	Vendredi de la deuxième semaine du Carême	Messes à 9h (MG) 18h30 (LS) Adoration de 19h30 à 23h - Soirée Oeuvres de Miséricorde	  
Samedi 2 mars 1er du mois	Samedi de la deuxième semaine du Carême	Messes à 9h (LS) et 11h (MG) en rite lyonnais Retraite au Barroux pour les catéchumènes les 2 et 3 mars	  Confessions de 9h45 à 10h30
Dimanche 3 mars	3ème dimanche du carême	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 Adoration à 16h30, vêpres à 17h45	

Légende :  confessions de 17h30 jusqu'à 18h15 (sauf horaire spécifique);  chapelet à 18h;  adoration de 17h00 à 18h15
LS : Abbé Laurent Spriet, LG : Abbé Laurent Guimon, MG : Abbé Mathieu Grenier

En cas de contradiction entre le bulletin et le site ou la lettre hebdomadaire, ce sont le site et la lettre hebdomadaire qui priment. Le bulletin est prévu un mois à l'avance : il ne peut pas tenir compte des aléas. Merci.